

L'ACTUALITE INTERNATIONALE

INTERNATIONAL FEDERATION OF ACCOUNTANTS

Conseil international des normes d'audit (IAASB)

Déclaration commune des présidents de l'IAASB et de l'IESBA sur le nouveau guide d'adoption juridictionnelle de l'ISSB

L'[International Sustainability Standard Board \(ISSB\)](#) a [publié un nouveau guide](#) pour aider les juridictions à adopter ses normes de reporting durable, S1 et S2, et a annoncé que plus de 20 juridictions ont indiqué leur intention d'intégrer ces normes dans leurs cadres juridiques ou réglementaires. Ces juridictions représentent collectivement près de 55% du PIB mondial et plus de 30% de la capitalisation boursière mondiale.

Tom Seidenstein et Gabriela Figueiredo Dias, respectivement présidents de l'IAASB et de l'IESBA, ont salué la publication de ce nouveau guide, qui aidera les juridictions à naviguer dans le parcours d'adoption et à promouvoir la cohérence et la qualité nécessaires à la publication d'informations durables et qui permettra de renforcer la capacité et la compréhension nécessaires pour parvenir à une application cohérente des normes liées à la durabilité, y compris l'assurance et l'éthique.

Pour en savoir plus [cliquez ici](#)

IAASB – Communiqué de presse – 28 mai 2024

Conseil international des normes de déontologie (IESBA)

L'IESBA publie son rapport annuel 2023

L'IESBA publie son [rapport annuel 2023, Respecter le passé, planifier l'avenir](#) (*Respecting the Past, Planning for the Future*) qui met en lumière ses réalisations de 2023, notamment dans les domaines de l'information et de la certification en matière de durabilité, et de la planification fiscale. Ainsi, le rapport évoque l'approbation et le lancement subséquent de l'exposé-sondage sur les normes internationales d'éthique pour l'assurance de la durabilité (y compris les normes internationales d'indépendance) (IESSA) et les normes d'éthique pour l'information sur la durabilité ; la version finale des normes d'éthique pour la planification fiscale et les services connexes ; l'approbation de l'exposé-sondage sur le recours aux travaux d'un expert externe ; ainsi que la stratégie et le plan de travail de l'IESBA pour 2024-2027, tous visant à renforcer le Code international de déontologie des professionnels comptables de l'IESBA (y compris les normes internationales sur l'indépendance).

Le rapport 2023 de l'IESBA comprend également une carte interactive présentant plus de 140 pays où le code de l'IESBA est utilisé et un aperçu des initiatives de sensibilisation réalisées pour promouvoir l'adoption mondiale et la mise en œuvre efficace du code.

Quant au programme 2024, en plus de la finalisation des normes liées au développement durable, il abordera de nouveaux axes de travail portant sur la culture et la gouvernance des cabinets comptables.

Pour en savoir plus [cliquez ici](#)

IESBA - Communiqué de presse – 4 juin 2024

INTERNATIONAL VALUATION STANDARDS COUNCIL

Mme Lim Hwee Hua nommée au poste de présidente du conseil d'administration de l'IVSC

L'IVSC a annoncé la nomination, à compter de juin 2024, de Mme Lim Hwee Hua au poste de présidente du conseil d'administration de l'IVSC, où elle siégeait depuis juin 2020.

Elle succède à Lord Alistair Darling.

La carrière de Mme Lim Hwee Hua est marquée par des réalisations importantes en politique, en finance et en affaires mondiales.

Élue au Parlement de Singapour en décembre 1996, elle a servi jusqu'en mai 2011 et a été nommée ministre des Finances et des Transports. Elle a également été vice-présidente puis présidente du Comité des comptes publics.

Au ministère des Finances, Mme Lim Hwee Hua a dirigé la réforme du secteur comptable, examiné les investissements du gouvernement dans les entreprises et aidé à mettre en œuvre des options de financement pour les petites et moyennes entreprises. Pendant ce temps, au ministère des Transports, elle a transformé l'aéroport de Changi, a aidé à établir un plan directeur pour l'aviation et a joué un rôle déterminant dans l'expansion du Centre maritime international. Dans le secteur financier, Mme Lim Hwee Hua a occupé des postes de direction chez Swiss Bank Corporation, Jardine Fleming et Temasek Holdings, où elle a été directrice générale de 2000 à 2004. Son leadership a facilité d'importants désinvestissements, des restructurations d'entreprises et des partenariats internationaux stratégiques.

Mme Lim Hwee Hua est titulaire d'un diplôme spécialisé en mathématiques et en ingénierie de l'Université de Cambridge et d'un MBA en finance de l'Anderson School of Management de l'UCLA.

Depuis qu'elle s'est retirée de la politique, Mme Lim Hwee Hua a siégé aux conseils d'administration de Tembusu Partners, Asia Pacific Exchange et United Overseas Bank. Elle a également été conseillère principale de Kohlberg Kravis Roberts pendant 12 ans et a siégé au conseil consultatif mondial d'Ernst & Young pendant trois ans.

Le directeur général de l'IVSC, Nick Talbot, a souligné que la nomination de Mme Lim Hwee Hua *en tant que première présidente du continent asiatique et première femme présidente* marquait une étape importante et très bienvenue pour l'IVSC, à un moment crucial pour l'organisation qui continue d'étendre son influence en Asie.

Depuis l'ouverture d'un bureau en Asie en 2022, l'IVSC a en effet fait des progrès significatifs dans la promotion de l'application des normes internationales d'évaluation (IVS) dans la région, en grande partie grâce au leadership et à la vision de Mme Lim Hwee Hua en tant que vice-présidente.

Son mandat de présidente coïncidera également avec l'assemblée générale annuelle de l'IVSC, qui se tiendra à Hong Kong en novembre 2024.

Pour en savoir plus [cliquez ici](#)

IVSC – Communiqué de presse – 30 mai 2024

ACCOUNTANCY EUROPE

ACE publie sa Newsletter consacrée aux PME datée de juin 2024

La SME Update de juin 2024 évoque notamment le rapport sur l'avenir du marché unique de l'UE rédigé par Enrico Letta, président de l'Institut Jacques Delors et ancien premier ministre italien, qui analyse les principaux obstacles au marché unique et propose des recommandations pour les surmonter. Bien que le rapport ne soit pas juridiquement contraignant, il devrait influencer les priorités de la prochaine Commission européenne après les élections européennes de juin.

L'une des principales recommandations est de mettre en place une « union de l'épargne et de l'investissement » (UEI) - savings and investment union" (SIU) - forte et solide, une nouvelle version de l'Union des marchés de capitaux (UMC) qui permettrait de financer les transitions durables et numériques de l'Europe.

Un autre point fort du rapport est l'amélioration du marché unique pour les PME. L'une des recommandations à cet égard est d'actualiser la définition des PME de l'UE, qui, selon M. Letta, est trop restrictive pour le 21^{ème} siècle. En outre, M. Letta recommande de distinguer les entreprises de taille intermédiaire des grandes entreprises dans la législation de l'UE.

Pour en savoir plus [cliquez ici](#)

ACE - Communiqué de presse – 3 juin 2024